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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
INAUGURACIÓN FERIA CONSUMA 2005, VIERNES 29 DE JULIO 
29 DE JULIO DE 2005. 
 
 
ES UN VERDADERO GUSTO COMPARTIR CON TODOS LOS SALVADOREÑOS EN LA 
INAUGURACIÓN DE LA FERIA CONSUMA 2005, CON LA QUE TRADICIONALMENTE DAMOS 
INICIO A LAS FESTIVIDADES DE LA PRIMERA SEMANA DE AGOSTO, EN HONOR A NUESTRO 
PATRONO EL DIVINO SALVADOR DEL MUNDO, A QUIEN TENEMOS MUCHO QUE 
AGRADECER. 
 
EL SIGNIFICADO DE ESTA FERIA VA MÁS ALLÁ DE LA POSIBILIDAD DE REUNIR A MÁS DE 
350 EMPRESAS EXPOSITORAS NACIONALES Y EXTRANJERAS, DADO QUE PARA LOS 
SALVADOREÑOS, ESPECIALMENTE QUIENES RESIDEN EN LA CAPITAL, ES EL SITIO DE 
DIVERSIÓN Y ENTRETENIMIENTO FAMILIAR POR EXCELENCIA EN ESTA ÉPOCA DEL AÑO. 
 
CONSUMA ES ADEMÁS, UN EVENTO GENERADOR DE EMPLEO, CON APROXIMADAMENTE 
CINCO MIL PUESTOS DE TRABAJO TEMPORAL, EN EL ÁREA DE MANTENIMIENTO, SERVICIO 
Y VENTAS, EN EL QUE PARTICIPAN PAÍSES AMIGOS, COMO MÉXICO, GUATEMALA, 
NICARAGUA, PANAMÁ, COLOMBIA, ECUADOR Y PERÚ, ENTRE OTROS. 
 
EL ÉXITO DE ESTE EVENTO RADICA EN LA ORGANIZACIÓN QUE SE TIENE DEL MISMO Y 
QUE TOMA HASTA UN AÑO DE PREPARACIÓN ENTRE LOS DIRECTIVOS DE LA FERIA 
INTERNACIONAL, JUNTO A LOS PARTICIPANTES, PATROCINADORES Y OTROS. 
 
DURANTE DIEZ DÍAS, CONSUMA 2005, ABRIRÁ SUS PUERTAS CON ESTA FERIA DE 
CONCEPTO FAMILIAR QUE TANTO GUSTA A LA POBLACIÓN, DONDE CHICOS Y GRANDES 
ENCONTRARÁN LA MEJOR DIVERSIÓN, ENTRETENIMIENTO Y COMPRAS EN UN AMBIENTE 
AMIGABLE Y RODEADO DE SEGURIDAD. 
 
SOBRE ESTE PUNTO DEBO RECALCAR, QUE EN ESTE AÑO, AL IGUAL QUE SIEMPRE, 
HABRÁ PRESENCIA DE AGENTES DE LA PNC Y SEGURIDAD PRIVADA, CONTRATADA POR 
LA FERIA DURANTE TODO EL EVENTO, TODO CON EL OBJETIVO DE QUE PUEDAN 
DISFRUTAR TRANQUILAMENTE JUNTO A LA FAMILIA SALVADOREÑA. 
 
EN TOTAL SON OCHO PABELLONES DONDE LOS EXPOSITORES HAN TRABAJADO CON 
AHÍNCO PARA LUCIRSE Y OTROS SEIS DEDICADOS A LA DIVERSIÓN, ADEMÁS DE LAS 
ÁREAS ABIERTAS PARA DISTINTAS ACTIVIDADES Y LAS PRESENTACIONES ARTÍSTICAS EN 
EL ANFITEATRO. 
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DEBO DESTACAR QUE INAUGURAMOS ESTA FERIA COMERCIAL Y FAMILIAR CON UNA 
NOTICIA QUE YA ES DE TODOS CONOCIDA, COMO ES LA RATIFICACIÓN DEL TRATADO DE 
LIBRE COMERCIO, A CARGO DE LA CÁMARA DE REPRESENTANTES DE LOS ESTADOS 
UNIDOS, EL MIÉRCOLES POR LA NOCHE. 
 
ES UNA NOTICIA QUE NOS LLENA DE SATISFACCION PORQUE SE TRATA DE UN VOTO EN 
FAVOR DE LA LIBERTAD, UN VOTO A FAVOR DE LA DEMOCRACIA Y EL LIBRE COMERCIO 
CON CENTROAMÉRICA. 
 
EL SALVADOR Y CENTROAMÉRICA ASUMEN A PARTIR DE ESTE ACUERDO, UNO DE LOS 
MAYORES DESAFÍOS COMO ES APROVECHAR AL MÁXIMO SUS VENTAJAS Y SACARLE EL 
MAYOR PARTIDO A TRAVÉS DE LA ATRACCIÓN DE INVERSIÓN EXTRANJERA, 
PREPARACION DE NUESTROS EMPRESARIOS, QUE NOS DARÁ ACCESO A MÁS Y MEJORES 
EMPLEOS. 
 
ESTO SIGNIFICA QUE A PARTIR DE FINALES DE AÑO, LOS PAÍSES CENTROAMERICANOS 
QUE YA HEMOS RATIFICADO EL TRATADO, COMENZAREMOS A APROVECHAR SUS 
VENTAJAS. 
 
EN LOS ÚLTIMOS DÍAS HE ATENDIDO PERSONALMENTE A VARIOS EMPRESARIOS 
NORTEAMERICANOS Y EUROPEOS Y DE OTRAS REGIONES DEL MUNDO, QUE YA TIENEN 
PUESTOS SUS OJOS EN NUESTRO PAÍS.  
 
ES NECESARIO ENTENDER QUE CON EL TLC GANAMOS TODOS, EN LA MEDIDA QUE 
SEPAMOS SACARLE PROVECHO A ESTA OPORTUNIDAD HISTORICA Y QUE TANTO 
HABIAMOS ESPERADO.  
 
DEBO RECALCAR NUESTRO AGRADECIMIENTO AL PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS, 
QUIEN AYER POR LA MAÑANA, ME LLAMO PARA MANIFESTAR SU SATISFACCIÓN POR LA 
RATIFICACIÓN DEL TRATADO Y REAFIRMAR SU CONCEPTO DE EL SALVADOR COMO UNO 
DE SUS AMIGOS Y ALIADOS, OCASIÓN QUE APROVECHÉ PARA DARLE LAS GRACIAS, EN 
NOMBRE DE TODOS LOS CENTROAMERICANOS, POR EL ENORME EMPEÑO PUESTO POR 
ÉL PARA LOGRAR EL TRIUNFO EN LA CAMARA DE REPRESENTANTES. 
 
CON ESTAS Y OTRAS NOTICIAS, ESTIMADOS AMIGOS, DESEO DECIRLES QUE ESTA FERIA, 
INAUGURA UN BUEN MOMENTO PARA EL SALVADOR. 
 
HOY ME PREGUNTABA UNA PERSONA, CUANTOS EMPLEOS PRESIDENTE SE VAN A 
GENERAR EN LE PAIS?, YO NO SUELO DAR CIFRAS, PORQUE GENERALMENTE UNO PUEDE 
CAER EN CIFRAS INEXACTAS. 
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SIN EMBARGO EL TLC ES BUENO, ES BUENO POR VARIAS RAZONES: PRIMERO, NOS EXIGE 
A NOSOTROS MISMOS QUE NOS PREPAREMOS; SEGUNDO, ES UNA GRAN OCASIÓN DE 
ABRIR LAS PUERTAS A LA INVERSION EXTRANJERA, QUE SEGURAMENTE SE INSTALARA 
EN EL PAIS, PARA EXPORTAR AL MERCADO MAS GRANDE DEL MUNDO SIN PAGAR 
IMPUESTOS.; Y ADEMAS, ES BUENO PORQUE GENERA EMPLEO. 
 
ME PREGUNTABAN TAMBIEN, MIRE Y QUE OPINA DE LOS OPOSITORES AL CAFTA, QUE 
DIJERON ESTO, AQUELLO. YO LES DIGO, MIRE, ESTE ES UN PAIS DE LIBERTADES, EN 
DONDE CADA QUIEN TIENE DERECHO A OPINAR. Y ESO ES BUENO, ES NECESARIO. 
 
INCLUSO HOY, QUE LEIA LOS PERIODICOS ENTRE LAS CINCO Y MEDIA DE LA TARDE Y 
ESTA HORA QUE VINE DE PANAMA, DE LA CUMBRE DEL GRAN CARIBE, VEIA QUE HAY 
PETICIONES DE LA EMPRESA PRIVADA, QUE HAY SECTORES QUE DICEN HAY QUE 
PREPARARNOS. 
 
PERO ENCONTRE EN LA MAYORIA DE LAS DECLARACIONES, OPTIMISMO, Y ESO ES LO 
QUE DEBEMOS TENER, OPTIMISMO POR UN PAIS AL QUE SE LE ABRE UNA OPORTUNIDAD 
QUE OTROS ESTAN ESPERANDO. 
 
EL PRESIDENTE DE COLOMBIA, CON QUIEN ME ENTREVISTE EN UNA REUNION BILATERAL, 
ME DICE, QUE BUENO QUE PASO EL CAFTA, PORQUE DESPUES VIENE NUESTRO TRATADO 
COMERCIAL. LO MISMO ME EXPRESABA EL PRESIDENTE DE PANAMA. 
 
Y UNA GRAN CANTIDAD DE PAISES QUIEREN TENER UN TRATADO, PARA INGRESAR SIN 
PAGAR IMPUESTO, CON UNA GRAN VENTAJA AL MERCADO MAS GRANDE DEL MUNDO. 
 
QUE SI VA A SER EXITOSO O NO EL CAFTA?, YO NO TENGO NINGUNA DUDA QUE VA A SER 
EXITOSO. PORQUE SI HEMOS LUCHADO TANTO POR EL, SI HEMOS HABLADO DE LA 
OPORTUNIDAD DE EMPLEO, SI HEMOS HABLADO DE LIBRE COMERCIO, Y POR TANTOS 
AÑOS SE LUCHO POR LO QUE HOY TENEMOS, SERIA UN DESPERDICIO QUE SE NOS VAYA 
DE LAS MANOS, NO APROVECHAR ESTA OPORTUNIDAD. 
 
EL TRATADO POR SI SOLO, NO SERA EXITOSO, TENEMOS QUE CAMBIAR MUCHAS COSAS, 
TENEMOS, EFECTIVAMENTE, QUE APOYAR ALGUNOS SECTORES AGRICOLAS QUE YA 
ESTAN INCLUIDOS Y QUE LA MINISTRA DE ECONOMIA LO HA EXPLICADO EN LOS MEDIOS 
DE COMUNICACIÓN. PERO NADA NOS VA A VENIR REGALADO, TENEMOS QUE 
APROVECHAR AL MAXIMO. ES UN INSTRUMENTO EL QUE TENEMOS EN NUESTRAS MANOS, 
EL QUE VA A CAMBIAR EL PAIS. 
 
TAMBIEN, EL DIA DE HOY EN PANAMA, ANUNCIAMOS QUE CENTROAMERICA SE ESTA 
ADHIRIENDO AL TRATADO DE LIBRE COMERCIO QUE COSTA RICA TIENE CON EL CARICOM, 
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QUE ES LA ZONA DEL CARIBE; Y ADEMAS, ANUNCIAMOS LA APERTURA DE NUESTRA 
EMBAJADA EN TRINIDAD Y TOBAGO, QUE ES LA SEDE DEL CARICOM.  
 
EL SALVADOR ESTA AMPLIANDO SUS HORIZONTES COMERCIALES, NO SOLO CON 
ESTADOS UNIDOS; VIENE UNA NEGOCIACION DE UN ACUERDO COMERCIAL CON EUROPA. 
EN FIN, AQUÍ ESTAN LAS OPORTUNIDADES, ES IMPORTANTE QUE LAS APROVECHEMOS.  
 
EL TLC POR SI SOLO NO VA A CAMINAR, TENEMOS TODOS QUE EMPUJARLO, TENEMOS 
QUE IR A BUSCAR LAS EMPRESAS, TENEMOS QUE CONVENCER A LOS INVERSIONISTAS Y 
TENEMOS QUE SEGUIR MEJORANDO LA INFRAESTRUCTURA QUE COMO PAIS TENEMOS. 
PERO SE LOGRO. 
 
ME DECIA ALGUIEN, MIRE Y NO LE PARECE QUE UN TRATADO LOGRADO CON DOS VOTOS, 
ES UN TRATADO QUE NO TIENE LEGITIMIDAD. MIRE, LE DIGO, LA DEMOCRACIA ESTABLECE 
DE QUE LA VOTACION SIMPLE ES LA QUE DA LA VICTORIA, Y AL FINAL DE CUENTAS, LO 
IMPORTANTE ES QUE YA TENEMOS TRATADO. 
 
Y HABRA GENTE QUE NO VA A ESTAR DE ACUERDO CON EL TRATADO, PORQUE 
DESGRACIADAMENTE EN EL PAIS TODAVIA HAY SECTORES QUE VEN TODO DE MANERA 
IDEOLOGICA, NO SE TRATA SOLO DE UN TRATADO COMERCIAL, LO QUE LES PREOCUPA 
ES QUE ES UN TRATADO CON ESTADOS UNIDOS, Y HAY GENTE QUE NO QUIERE A LOS 
ESTADOS UNIDOS, Y YA SABEMOS DE QUIEN ESTOY HABLANDO, PORQUE LO HE DICHO EN 
INNUMERABLES OCASIONES, EN LAS TANTAS OCASIONES QUE HE SALIDO EN LOS MEDIOS 
DE COMUNICACIÓN. 
 
PERO YA NO VALE LA PENA HABLAR DE QUE SI TENEMOS O NO TENEMOS. YA TENEMOS 
EL TRATADO, YA ESTA EL INSTRUMENTO, SEÑORES EMPRESARIOS, CON LA AYUDA DEL 
GOBIERNO, LO TENEMOS QUE APROVECHAR. 
 
Y ME HACE RECORDAR UNA FRASE QUE A LO LARGO DE LA CAMPAÑA DIJE, “CON TU 
TRABAJO Y EL MIO, LO MEJOR ESTA POR VENIR”. QUE QUIERE DECIR ESO, CON TU 
TRABAJO, EL TRABAJO DE TODOS Y EL MIO, EL DEL GOBIERNO, EL DE TODO UN EQUIPO, 
VAMOS A LOGRARLO. 
 
PERO NO SOLO ES EL TRABAJO MIO, ES EL TRABAJO DE TODOS, SI TENEMOS CLARO 
ESTE CONCEPTO, LA PROFUNDIDAD DE ESA EXPRESION, CON LA QUE PRESENTE MI PLAN 
DE GOBIERNO A LOS SALVADOREÑOS, Y CON LA CUAL, UN MILLON 300 MIL 
SALVADOREÑOS, EN UN REFERENDUM POR LA LIBERTAD, ME ELIGIERON SU PRESIDENTE, 
CREO QUE ESA FRASE RESUME LO QUE ES EL TLC, CON EL TRABAJO DE TODOS, VAMOS A 
LOGRAR ÉXITO. 
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QUE TENGAN FELICES FIESTAS AGOSTINAS, QUE LA PASEN MUY BIEN CON SU FAMILIA, Y 
QUE APROVECHEMOS ESTA FERIA PARA DISFRUTAR Y POR SUPUESTO ASISTIR A LOS 
EVENTOS RELIGIOSOS QUE TRAE CONSIGO ESTA PRIMERA SEMANA DE AGOSTO. 
 
QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS Y MUCHAS GRACIAS POR ESTAR ACA. 
  


